

Compte-rendu du Conseil Pastoral Paroissial du 14 mars 2024 à Franqueville-saint-Pierre

Etai^{ent} présents : Père Masset, Père Parfait, Sœur Dominique Savio, Jean Vasseur, Claude Etienne, Nathalie Blanchard, Corinne Carlier, Béatrice Cheval, Isabelle Coussin, François Delestre, Christian Delsinne, Pascale Demaegdt, Sylvie Gravet, Cécile Lécuyer, Fanny Lejeune, Marie-Odile Nahi.

Absents excusés : Sœur Marie-Odile, Guillaume Robert, Philippe Merlevède, Emmanuelle Martin.

Temps de prière :

« Comment croiront-ils s'ils n'entendent pas ? Or la foi naît de ce que l'on entend, et ce que l'on entend c'est la Parole du Christ »

« J'ai pour moi un témoignage plus grand que celui de Jean : ce sont les œuvres que le Père m'a donné d'accomplir » (Jean 5,31-47)

Demandons à Dieu un regard de foi sur nos communautés. La foi naît de l'écoute : un cœur qui écoute et une parole pour l'annoncer.

1 - VIE DE NOS PAROISSES

Journée de la Parole, dimanche 28 janvier 2024 :

Bilan très positif, très belle journée, accueil à La Providence très pratique et agréable. Les Scouts ont bien participé, l'organisation a été fluide du début à la fin : 120 adultes, 80 enfants ont vécu un temps fort en Eglise. A noter l'absence des jeunes de l'aumônerie. Le travail en amont a été assez lourd mais efficient. C'est une paroisse vivante qui s'est exprimée.

Penser à faire des affiches sur les portes de nos églises pour rejoindre un maximum de personnes. Avoir une démarche accompagnatrice pour les groupes (Catéchisme, catéchumènes, fiancés...). Fixer la périodicité de ce genre d'évènements (chaque année ? Tous les deux ans ?)

Attention ! 2025 : année sainte, pèlerinage à Rome. Prévoir quand même une marche autour de La Neuville ? Ou un rassemblement autour du père Hamel vers Saint-Etienne du Rouvray ? Lieu de pique-nique à trouver...

Travaux en cours

Bonsecours : projet au ralenti. Problème d'entreprise. Des bornes vont être installées pour l'achat des cierges. On envisage aussi des paniers de quête avec possibilité d'utiliser la carte bleue.

Gouy : arrêté de péril concernant l'église. Fermeture pour quelques années. Pas de travaux prévus.

Mesnil-Esnard : Des soucis de toiture et de fissures pour l'église Saint Jean Bosco (budget : 30 000 euros) peinture à prévoir (demander aux paroissiens ?)

Bilan du projet inter paroissial

Vers quelle structure nos deux paroisses se dirigent-elles : une seule paroisse ? Que souhaite notre Archevêque ? Le nombre de prêtres est en baisse. Comment s'organiser ? Il faut tenir compte du fait que les demandes de baptêmes sont croissantes. Comment les accompagner ?

Le père Masset dresse un premier constat au bout de sept années de travail commun pour un objectif : « comment nos deux paroisses peuvent-elles devenir territoire de mission » (réunion du 25 janvier 2020). Quelques motifs de découragement sur la difficulté de rassembler lors des grandes fêtes liturgiques, sur l'animation des célébrations (utilisation du carnet de chants préparé par les animateurs de Saint Paul), sur la difficulté d'intégrer les nouveaux baptisés, sur la notion de communauté paroissiale. Cependant, dans l'ensemble les deux paroisses essaient de travailler le plus possible dans le même sens. Mais comment préparons-nous les chrétiens de demain sur le plateau ?

Nos difficultés résident peut être sur les différences structurelles ? Une seule église sur Bonsecours mais qui est aussi un lieu de pèlerinage/ plusieurs églises sur Saint Paul avec une grande église à Mesnil-Esnard et de petites églises à faire vivre dans les villages. Il est important de repreciser les contours structurels et leur visibilité. Deux paroisses ou une paroisse et un sanctuaire ? Ou une seule paroisse avec un sanctuaire ? Les pèlerinages à la Basilique Notre Dame de Bonsecours sont importants pour la vie diocésaine et la piété populaire. La communauté religieuse sur Bonsecours avec une partie de la communauté paroissiale de Bonsecours en assure la vie quotidienne.

Un document de synthèse retraçant les quatre premières années du CPP commun est en annexe. Il peut servir de base à l'élaboration d'un projet pastoral.

Il apparaît nécessaire de refaire préciser par notre Archevêque la ou les réponses à nos interrogations lors d'un prochain conseil.

2 - VIE DIOCESAINE

Motiver les paroissiens à participer à la sortie diocésaine du dimanche 23 juin (Parole et Création) à l'hippodrome de Mauquenchy. Prévoir l'organisation de la communication et du covoiturage.

3 - VIE DE L'EGLISE

Synode de la synodalité : nous attendons le document final du Vatican prévu au quatrième trimestre 2024. Des documents de synthèse sont à notre disposition pour réfléchir, en particulier le rapport de synthèse « une église synodale en mission » sorti à l'occasion de la XVI assemblée générale ordinaire du synode des évêques du 4 au 29 octobre 2023 à Rome.

Extrait : « la pratique synodale fait partie de la réponse prophétique de l'Eglise à un individualisme qui se replie sur lui-même, à un populisme qui divise et à une mondialisation qui homogénéise et aplatit ».

Ouverture de l'année jubilaire « Pèlerins d'Espérance » le 24 décembre 2024.

Prévoir des temps forts de pèlerinage en 2025 : soit local et/ou à Rome.

Prochaine réunion : date à définir en fonction des disponibilités de l'archevêque ou de son représentant.

Annexe au CR du CPP du 14 mars 2024.

POUR UN PROJET PASTORAL COMMUN

1 - HISTORIQUE

Voilà 4 ans déjà, nous avons vécu le 25 janvier 2020, une rencontre inter paroissiale entre Notre Dame de Bonsecours et Saint Paul du Mesnil Plateau de Boos.

Le thème était : « COMMENT NOS DEUX PAROISSES PEUVENT-ELLES DEVENIR TERRITOIRE DE MISSION ? » avec trois enjeux forts :

- Mieux faire connaissance entre Bonsecours et Saint Paul pour travailler ensemble à la mission.
- Définir ensemble les chemins prioritaires pour la mission avec nos prêtres.
- Construire et communiquer ensemble.

Dans les réflexions les trois mots clés importants qui avaient émergé en parlant d'Eglise étaient : communier, accueillir, partager.

Deux constats guidaient notre partage :

- La priorité sur les deux paroisses n'est pas la fusion mais la Mission. Quelle communion de communautés en vue de la Mission ? Comment sommes-nous ensemble missionnaires et sur quel territoire de Mission ?
- En tant que disciple-missionnaire, nous sommes tous envoyés dans les territoires de mission de nos paroisses. Il n'y a pas de petites ou de grandes missions. Il faut savoir changer de mission, se rendre disponible là où le Seigneur m'envoie.

Enfin, nous avons proposé un objectif, des priorités et des axes de progrès :

Un objectif : créer du lien

Deux priorités :

- La famille et les jeunes.
- Les personnes en milieu rural

Quatre axes de progrès :

- Travailler à l'unité de nos paroisses.
- Mieux communiquer (transversale au sein des paroisses et au territoire de mission)
- Mettre les enfants et les adolescents un peu plus au centre de notre mission.
- Appeler à la mission.

2 – NOS PREMIERS PAS

Nous avons commencé par créer un Conseil Pastoral Paroissial commun qui s'est réuni pour la première fois le 25 novembre 2021 du fait du Covid et depuis 7 fois (3/an).

Nous avons vécu des moments forts de partage :

- Le travail pour le synode sur la synodalité (marcher ensemble) avec une contribution adressée au diocèse le 23 mars 2022.
- La création du nouveau site internet de la paroisse Saint Paul en novembre 2022
- Une journée inter paroissiale sur le thème de la convivialité en lien avec « Laudato Si » à Belbeuf le 26 mars 2023.
- Un pèlerinage « sur les pas de Marie Rivier » du 4 au 9 juin 2023.
- Une journée inter paroissiale sur « la Force de la Parole » le 28 janvier 2024 à La Providence.

Sans compter les célébrations communautaires des temps forts de la liturgie et des moments de rencontre lors de la fête de la moisson, mais aussi les moments forts de la Basilique mariale.

3 – ET MAINTENANT ?

Aujourd'hui, il est important de vérifier si nous sommes sur le bon chemin vers cet unique territoire de mission.

Force est de constater que la structure territoriale reste une contrainte forte et ancrée à la communion des communautés. Nous témoignons cependant d'une certaine vitalité malgré la baisse des assemblées dominicales en témoigne le niveau du denier de l'église. Les équipes en place montrent quelques fatigues et ont peine à « recruter » (par exemple pour la vie du sanctuaire). Et le reste ... « L'Eglise ne doit pas seulement s'occuper des catholiques mais du monde » St Jean XXIII. Les EHPADs, les écoles, collèges, lycées, la piété populaire avec le sanctuaire, les nouveaux arrivants, les associations caritatives, les mairies sont autant de lieux de mission présents sur notre territoire.

Lors du Conseil Pastoral Paroissial commun du 14 mars 2024, le Père Frédéric Masset a reposé la question sur notre communion de communautés. Travaillons nous dans le même sens, avons-nous créé du lien, quelle visibilité de l'Eglise sur le plateau ? Quelles structures : deux paroisses, une paroisse et un sanctuaire ? quels moyens demain : prêtres, diacres, communautés religieuses ?

Autant d'interrogations que nous souhaitons partager avec notre Archevêque.

Le projet pastoral apparaît comme une nécessité encore plus cruciale. Avec l'aide de l'Esprit saint, il peut répondre à comment réévaluer notre mission avec une trajectoire claire dans le contexte actuel.